

# HERALDO DE NAVARRA

AÑO I

Teléfono núm. 31

Redacción y Administración:  
Espoz y Mina 2. 2.ª derecha,  
— PAMPLONA —

Pamplona 20 de Julio de 1897

Dos ediciones diarias  
Precios de suscripción y anuncios  
en cuarta plana

Número 76

Apartado núm. 36

## “El Eco de la Moda,”

Se publica los domingos, con la misma fecha en Francia y España

Gran revista de modas é interesante á las señoras.  
Esta revista publica su primera página en colores y dá con cada número un patrón cortado siempre diferente; además contiene interesantes folletos, descripciones de los figurines y una nutridísima miscelánea de economías, descripciones de los figurines y una nutridísima miscelánea de economía doméstica.  
Cada número solo cuesta veinte céntimos.—Se encuentra de venta en casa del corresponsal don JUAN DIAZ, plaza de la Constitución, número 6 tienda.

## En los grandes talleres de Labarta

PAMPLONA, hay un sinnúmero de carruajes, omnibus nuevos y usados, desde cuatro asientos hasta catorce; como también coches de cuatro ruedas pequeños y sarrés de dos.  
Asimismo hay dispuestas para la venta ruedas usadas de todas clases, como también camiones y carros de mulas y bueyes á precios muy arreglados.  
Los pagos al contado y á plazos, según convenza.

## Carruajes

En la calle nueva núm. 123 se venden carros nuevos para una, dos, tres y cinco caballerías. También hay dos usados, un tilburí nuevo y un cochecito.  
Cale Nueva número 123  
Carretería de Ramón Cavero  
PAMPLONA

## EDICION DE LA MANANA

### Cartas del “HERALDO,”

#### DE ALSASUA

La vida en Alsasua.—Serenatas.—La salud.—Los campos.—Forasteros.—El mercado.

Muy señor mío: Muchos pueblos, de bastante más importancia que Alsasua, no cuentan con los medios que aquí tenemos para hacer agradable la vida; menudean los partidos de pelota y otras diversiones muy del gusto de las gentes de este país y entre todos los vecinos reina gran armonía.

El sábado último y en celebración del completo alivio de nuestro querido amigo don Emeterio Landazuri, fué este señor obsequiado con una serenata por la charanga que tan acertadamente dirige el señor Lasa, quemándose al propio tiempo una bonita colección de fuegos artificiales.

Anoche tocó también la «Rondalla Burundesa» en el Hotel de don Antonio Goicoechea.

La salud en este pueblo es tan completa que nuestro querido amigo el ilustrado médico don Domingo Lumbier, se vé precisado para distraer sus ratos de ocio, á dedicarse al juego de pelota resultándonos un «relente» pelotero.

Los campos presentan excelente aspecto.

Cada año aumenta el número de forasteros que nos visitan durante la época de verano.

Este año son varias las familias que veranean en este pueblo.

No obstante estar ayer la gente ocupada en las faenas agrícolas, el mercado se vió muy concurrido, haciéndose muchas transacciones, especialmente de ganado de cerda.

Se despide hasta la próxima su afectísimo amigo

El corresponsal.

19 Julio 97.

### Información del “HERALDO DE NAVARRA,”

#### Conferencia telefónica

(Servicio de la noche)

#### DE ZARAGOZA

#### Discurso del señor Moret

#### Principio

Zaragoza 19 (S'20 n.)

A la hora anunciada ha dado principio el meeting político.

El teatro estaba lleno de gente, viéndose entre los concurrentes gran número de señoras y muchos agentes de policía.

Ocupa la presidencia el señor marqués de Ayerbe, sentándose á ambos lados los señores Vega Armijo, Romanones, Moret, barón de la Torre y otros.

Ante la expectación del público comienza á hablar el señor Moret, siendo aplaudidísimo al comenzar su discurso.

#### Introducción

Empieza el señor Moret diciendo que mientras España se vé en la precisión de sostener dos guerras, una en Oriente y otra en Occidente, el parlamento español permanece cerrado, dándose el caso tristísimo de un gobierno que pasando por altas consideraciones se atrave á gobernar sin el concurso de las Cortes.

Dice que hace dos años está planteado el problema de Cuba y que ese mismo tiempo ha empleado el gobierno del señor Cánovas en presentar soluciones para la resolución del conflicto proponiendo el sistema de la guerra con la guerra dando ese mismo gobierno una prueba de descortesía para con la Corona y llevando á cabo un acto de desconsideración para con las minorías que en otro país hubiera sido imperdonable.

Por el camino emprendido ¿á dónde se nos lleva?—dice el señor Moret.—Nuestro ejército peleando en Cuba, pasando multitud de penalidades y sufriendo mil privaciones, sin conseguir adelantar un paso en la obra de la pacificación. Hay que confesar que los tiempos que atravesamos son muchísimo más azarosos que los que precedieron á la revolución de 1868.

Ya que el parlamento está cerrado yo creo que monárquicos y no monárquicos debemos hablar claro para que el país se entere de la verdad de la situación para que no nos veamos en el caso de que se nos eche del templo, como á los israelitas.

#### La autonomía de los liberales

Entra enseguida el señor Moret á analizar la cuestión de Cuba, diciendo que en su concepto las reformas de Cánovas son más amplias que las presentadas por el señor Maurín.

Hace un análisis del sistema de guerra empleado en Cuba y dice que destruyéndolo todo y reconcentrando á los campesinos en los poblados, haciéndoles pasar vergonzosas necesidades, se dió por pacificada la provincia de Pinar del Rio, como se dió después la de la Habana y Matanzas.

Nuestras tropas tocan hoy los resultados siendo víctimas de continuas asechanzas en esas mismas provincias que se han dado por pacificadas, y si algo práctico habría de conseguirse tendría que ser por medio de una ocupación militar en ese mismo país destruido y aniquilado so pretexto de conseguir la paz.

Es, pues, indudable que el sistema de la guerra con la guerra es de todo punto improcedente; y el partido liberal porque lo cree viene á presentar soluciones concretas cuyo planteamiento ponga término á una guerra que nos desangra y arminia.

El partido liberal se propone dar cima á esta empresa por medio de la libertad.

de guerra y marina que dependerá de la metrópoli.

Hace algunas consideraciones el señor Moret acerca de lo que realmente significa la autonomía, diciendo que en manera alguna puede significar ésta la desmembración de la Patria, citando al efecto el caso de unas colonias inglesas que disfrutando de tal privilegio, han ido recientemente á felicitar á la reina Victoria con motivo de su último jubileo.

Añade que con el sistema de la guerra por la guerra habría vencedores y vencidos, cosa que el partido liberal quiere evitar á todo trance por medio de un nuevo programa.

#### Parte política

Ocupándose de la extrañeza que á muchos ha causado la decisión del partido liberal queriendo implantar la autonomía, dice que en ese partido siempre ha habido prohombres que han profesado esas ideas, á cuyo efecto cita el caso de haber pedido él en el año 1860 un sistema autónomo para la isla de Puerto Rico.

Dice igualmente que las reformas de Cánovas son en el fondo autonomistas.

Agregó que é nadie debe extrañar que el partido liberal haya esperado á las actuales circunstancias para pedir esa implantación, puesto que nunca se la presentó con caracteres más graves el problema referente á nuestras antillas.

Si ahora nos decidimos es por que sabemos cierta y positivamente que en el campo insurrecto hay muchos que esperan la implantación de esta reforma para deponer sus armas contra España.

#### El poder

Dice el señor Moret que siendo como es ferviente admirador de la forma monárquica, cree que el partido liberal no debe pedir el poder, puesto que el poder se conquista y no se pide, y para conquistarlo nada mejor que presentar soluciones concretas para la resolución de todos los asuntos gubernamentales.

De este modo la corona tendría que rendirse á la evidencia y si no se rendiera....., pero se rendirá, porque en otras ocasiones solemnes lo ha hecho así.

El señor Moret ha terminado su discurso con las siguientes palabras: “Adelante liberales aragoneses., Sursum corda! He dicho.”

#### Comentario

La terminación del discurso del señor Moret ha sido recibida con una atronadora salva de aplausos.

Se hacen muchos y variadísimos comentarios acerca del mismo, estando todo el mundo conforme en asegurar que el señor Moret ha estado tan explícito en sus manifestaciones, que no es menester agregar un punto más para conocer el verdadero alcance de la autonomía que los liberales quieren conceder á Cuba.

Trasmitiré el discurso íntegro.

Bono.

## La Rioja Alta

### Sociedad de cosecheros de vino HARO

Los vinos de esta acreditada sociedad elaborados con tanto esmero como los de las mejores casas de Burdeos, se hallan de venta en Pamplona á los precios siguientes:

Botella de vino tinto con casco, pesetas 1

Media id. » » » » » 0'70

Se admiten botellas vacías, con etiqueta de esta sociedad, abonando á su devolución pesetas 0'25 por las grandes y pesetas 0'20 por las pequeñas.

Depositario en Pamplona: Sres. Félix Utray é hijo

### MUSICA y PIANOS

Instrumentos, cuerdas y toda clase de accesorios.—Afinaciones y reparaciones garantizadas.

Pídanse catálogos que se remiten grátis.

E. LUNA CONSTITUCION 39 y ZAPATERIA 43 PAMPLONA

### BAZAR MÉDICO

7, Bidebarrieta, 7 BILBAO

Casa especial en instrumentos de Cirujía, Mobiliario aséptico para operaciones.

#### Cura de LISTER

Biberones, jeringas, irrigadores, medias elástica, gabinete para la aplicación de aparatos ortopédicos, brazaeros y fajas.—Precios fijos y módicos.

## 30 PESETAS

Se dan por el corsé que esta casa regaló á la tómbola.

Moreno.—Chapitela 21

Gran almacén de música y pianos

ZAPATERIA 50

#### SURTIDO SIX COMPETENCIA

de toda clase de obras musicales

Acreditadísimas marcas de pianos Neumann, Maristany, Prieu Mallard y Compañía, Laguilloat, etc., etc., á precios no conocidos hasta el día.

Útiles musicales de todas clases

Colección completa de obras

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Samaniego y Compañía

### Arriendos

En la ciudad de Tafalla se arrienda una fábrica de alcohol y una casa-fonda, situada en la plaza antigua y la fábrica en el camino que conduce á la estación del ferrocarril.

También se desea arrendar una bodega que existe en la calle Pelleguerías número 6, ó Santo Domingo 27 vis, en Pamplona.

Para las dos primeras entenderse con don Francisco Mutuerverría de Tafalla y para la tercera con don Miguel Uranga, calle Nueva número 2 tercero, Pamplona.

### CAMISERIA y CORBATERIA de Elizalde hermanas

2—SAN SATURNINO—2

Tienen el gusto de participar á sus constantes favorecedores y al público en general, que acaban de recibir un elegante y variado surtido de corbatas hechas exclusivamente para esta casa por las principales fábricas.

También se han recibido batistas y sedas para la confección de camisas, últimos modelos, propios para la actual estación.

Se hacen arreglos en camisas de caballero á precios arreglados.

### Estiercol

El que desee comprar de cuarenta y cinco caballos de las cuadras de la Capitanía General, darán razón en el almacén de ultramarinos de Hijos de M. Mina.



incendio ocurrido en la era de don Jesús Alonso y del cual se quemaron 30 fajos de cebada.

Información del "HERALDO DE NAVARRA," (Servicio de la mañana)

Resultados del "meeting," Madrid 20 (9,45 m.)

El diputado cubano señor Amblard ha negado hoy rotundamente la especie vertida de que se quiera llevar á cabo una fusión entre los partidos reformista y de unión constitucional, bajo la denominación de partido español, y que tendría por objeto luchar contra el partido cubano.

En opinión del señor Amblard tal unión sería imposible, desde el momento en que los reformistas desean la autonomía y los constitucionales reniegan de toda franquicia que pueda concederse á la isla de Cuba.

Adhesión á Sagasta

Madrid 20 (10,45 m.)

Como prueba de la inexactitud de los rumores á que hago referencia en mi telefonema anterior, puedo asegurar que hoy se reúnen los reformistas residentes en Madrid, con objeto de ratificar su adhesión al señor Sagasta, aceptando la autonomía anunciada en el manifiesto que el partido liberal dirigió al país, y ratificada en el discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza.

Peris.

Conferencia telefónica DE SAN SEBASTIAN (Servicio de la tarde)

San Sebastian 20 (3 t.)

Firma de la Reina

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Guerra

Ascendiendo á general de brigada al coronel señor Muñoz.

Autorizando para que continúe por un año el arriendo de los vapores de transporte "corconeras."

Aprobando la compra de maderas para las obras que han de llevarse á cabo en el cuartel de Magallanes (Puerto Rico).

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al señor Gomez Ruvert.

Gracia y Justicia

Nombrando canónigo al señor García García.

Combinación de cargos de la magistratura en la que entra el juez de Motril y el señor fiscal de la Audiencia de Valencia.

Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Palma de Mallorca al señor J. Movía.

En honor de España

El ministro de Estado señor Duque de Tetuan ha recibido un telegrama de Bolivia en el que se le dá cuenta de un acto realizado por el presidente de aquella república que prueba el afecto que tiene á nuestra nación y el respeto y veneración que le merecen las virtudes que adornan á S. M. la Reina Regente de España.

Al tomar posesión del cargo de primer secretario de la legación española en Suecia el señor Don Roberto Dupuy ha sido recibido en audiencia presidencial por el presidente de aquella república señor Fernandez Alonso, quien le ha dado posesión de su nuevo cargo.

Esta merced que no corresponde al señor Dupuy por razón de su cargo le fué concedida para dar pruebas del cariño con que el señor Alonso mira á España.

El señor Dupuy fué recibido por el presidente con la mayor solemnidad, asistiendo á la

audiencia los ministros de la república, el cuartel militar y los altos funcionarios civiles y militares.

Don Roberto Dupuy aprovechó la ocasión para entregar al presidente una carta de S. M. la Reina, de que era portador, y en la que nuestra soberana le felicitaba cordialmente por su elevación á la presidencia de aquella república, deseándole en su gestión todo género de prosperidades.

El señor Fernandez Alonso dirigió frases de agradecimiento y afecto muy entusiastas para nuestra Soberana é hizo votos porque las virtudes de la Reina Cristina encuentren el merecido precio, con lealtad, cariño y respeto de sus súbditos.

Don Roberto Dupuy contestó al presidente en términos adecuados, haciéndole promesa de que sería intérprete de los sentimientos que le animaban para con la Reina.

A la salida de la cámara presidencial, el señor Fernandez Alonso, puso á disposición del secretario señor Dupuy la gran carroza de gala é hizo que una banda militar acompañara al diplomático hasta la embajada española.

Al llegar á ésta y descender de la carroza el señor Dupuy fué recibido á los acordes de la marcha real, himno que ejecutó la banda por mandato expreso del presidente de la república.

Acto seguido fué visitado el señor don Roberto Dupuy por el elemento oficial.

También le visitaron todos los representantes de las naciones americanas, en prueba de consideración y afecto á nuestra nación.

En San Sebastián ha causado muy buen efecto este telegrama al que se concede gran importancia, puesto que las pruebas de afecto de que ha sido objeto el señor Dupuy indican las corrientes de simpatía y fraternidad que se notan en las repúblicas americanas con respecto á España, corrientes que contrastan con el proceder egoísta de los Estados Unidos.

El viaje de Cánovas

He hablado con el señor Duque de Tetuan, quien me ha manifestado que es casi seguro que el señor Cánovas del Castillo llegue á esta el jueves próximo, para dirigirse inmediatamente á Santa Agueda.

Blasco.

DE MADRID Telefonema de la Lotería

Madrid 20 (12,40 t.)

En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

8528 Madrid, 6202 Barcelona, 10054 Madrid, 10031, 8621, 15840, 21812, 5166, 30068, 4872, 9825, 3774.

Peris.

Conferencia telefónica

Oficial de Cuba

Madrid 20 (4,45 t.)

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice lo siguiente: "General segundo cabo al ministro de la Guerra.

El general en jefe desde Cienfuegos dice á V. E. lo siguiente: Desde mi último parte fechado el 14 del corriente, las brigadas de Holguin y Puerto Príncipe han causado al enemigo diez muertos, haciéndoles un prisionero y apoderándose de cuatro armas. Se han presentado diez insurrectos y se han reconcentrado treinta y tres pacíficos.

Nosotros tuvimos un muerto y treinta y ocho heridos todos de la clase de tropa.

En la parte occidental de la trocha nuestras columnas en diferentes encuentros han hecho al enemigo cincuenta y nueve muertos, reconociéndose entre los cadáveres recogidos los de los cabecillas Amador Linares y Cabrero y el médico Hernandez, haciéndose además cincuenta y un heridos y recogidos cincuenta y cuatro armas.

Han sido recogidas cincuenta y siete personas, 253 caballos, treinta y dos machetes, un botiquin y distintos efectos. Nosotros tuvimos dos muertos y veinte heridos.

Otro parte

En otro parte que el general segundo cabo trasmite al ministro de la Guerra dice, que desde el día 16 en que fechó su último telegrama, nuestras tropas causaron al enemigo en la provincia de Matanzas veinticuatro muertos haciéndoles dieciocho prisioneros.

Nosotros tuvimos muerto a teniente José Cuernia y heridos al de infantería don Plácido Gonzalez y al de caballería señor Perez Ampudia.

En la provincia de la Habana

causaron nuestras tropas al enemigo, desde igual fecha, dos muertos, recogiendo dos fusiles. Los nuestros sin bajas. En la provincia de Pinar del Rio se hicieron al enemigo veintisiete muertos, apoderándose de treinta fusiles. Las columnas un muerto y cinco heridos.

El regimiento de Cantabria en Cuba

Agrega el mismo parte oficial que el regimiento de Cantabria practicando reconocimientos sorprendió en el potrero Mena un campamento enemigo apoderándose de diez mil cartuchos, dos cañones antiguos de cuatro y ocho centímetros y algunas armas blancas.

El parte oficial termina diciendo que se han presentado á nuestras autoridades 51 insurrectos armados y 129 sin armas.

Crisis en Turquía

Un telegrama expedido desde Londres dice que las potencias europeas se muestran disgustadísimas por efecto de las dilaciones que sufre el arreglo del conflicto turco-greco y que son debidas á la mala fé del gobierno de la Sublime Puerta. Dicese que las potencias han dirigido una enérgica nota al Sultan para que termine esta anómala situación.

Con este motivo se ha producido una crisis ministerial y dicese que formará el futuro gobierno Abel-Ghvezar-Paché, conocido por sus tendencias anti europeas y anti británicas.

Los huelgistas

Son alarmantes las noticias que envían desde Londres referentes á las huelgas en los departamentos mineros.

Empiezan á notarse los efectos de las huelgas en los arsenales del Estado.

Los telegrafistas ingleses insisten en sus pretensiones y si en el plazo fijado no se accede á sus deseos vendrá la huelga general.

Peris.

Boletín del día SECCION RELIGIOSA

Cultos para mañana

SANTO DEL DIA.—Santa Práxedes vg. y mr. El oficio divino es de San Buenaventura confesor con rito doble y color blanco.

En la Catedral, San Agustín y Descalzas.— Los mismos cultos que el sábado día 17.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de Plaza del día 20 de Julio.

Parada.—América.

Imaginería.—América, coronel don Telmo Cuartero.

Jefe de día.—Numancia, coronel don Eladio Andino.

Hospital y provisiones.—América, capitán 4º.

Reconocimiento de pienso.—Numancia, otro.

Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnición.

Traje.—De diario.

Valores locales y provinciales

Cotización del día de hoy

Table with columns for Compañía and Valor. Includes entries for Acciones Crédito Navarro, Sociedad Arteta, etc.

DEMOGRAFIA

NACIMIENTOS

Varones, 0; hembras, 0. Total 0.

DEFUNCIONES

Josefa Arregui, de 74 años de edad, natural de Alsasua; Ramona Goti, de 66 años de edad, natural de Echarren; Antonia Garralda, de 5 años de edad, natural de Pamplona.

MATRIMONIOS

Ninguno.

EL TIEMPO

La temperatura máxima de hoy es 27,3 grados centígrados; y la mínima de ayer fué 14,9. La altura barométrica á las nueve de la mañana de hoy en milímetros fué 721,6. El espacio recorrido por el viento durante las veinticuatro horas inmediatas á las expresadas

Imp. de Juan Sana.

gritó: «¡Protesta!» ya estaba en salvo, defendido por los cañaverales y por los pantanos del río.

Esta protesta fué como el último cañonazo que disparó una fortaleza ya conquistada; después de ella, toda resistencia cesó en Sopltzov. Los hidalgos registraban hasta los últimos rincones: Hisopo en el establo, mató con su maza un buey y dos terneras; Lezna hundió su espada sin piedad en puercos y lechones. En vano en el gallinero, los vigilantes gansos que salvaron á Roma de los Galos pedían á gritos socorro en vez de un Manlio se encontraron con Cantarilla, que no dejó titere con cabeza. El joven Saco dió buena cuenta de las gallinas y de los pollos, sin acordarse de que Sofia tenía puestos en ellos sus ojos. Gervasio sacó de la bodega del castillo con cinturones tres toneles de cerveza, de aguamiel y de coñac, y los arrastró hasta el castillo, donde pensaban pasar la noche.

Ya encienden fuego por todas partes; aquí frien, allí asan, más allá las parrillas chisporrotean; las mesas resisten apenas el peso de los comestibles; los hidalgos se proponen pasar la noche comiendo, bebiendo y cantando.

Pero, poco á poco, ábrense las bocas á puros bostezos, y entornáanse los párpados: la mayor parte caen rendidos por el sueño, plato ó botella en mano. El sueño, hermano de la muerte, acababa de vencer á los vencedores.

IX EL COMBATE Dormían tan profundamente que ni la luz de las linternas ni la entrada de unas cuantas docenas de hombres los despertaron. Cayeron sobre nuestros hidalgos los recién llegados, como las arañas sobre las moscas; estaban como muertos, pues á pesar de que vigorosos brazos los volvieran y revolvieran, como á gavilla de mieses, nadie se movió. Cantarilla, incansable bebedor, primero del distrito en estas faenas, cabeza segura como ninguna, fué el primero que dió señales de vida. Entreató los ojos, y al ver sobre él dos terribles fisonomías con grandes bigotazos, que de fantasmas le parecían, y al sentir su aliento y sus cuatro pesadas manos, el miedo se apoderó de él. Quiso hacer la señal de la cruz, pero su mano derecha no le obedeció: trató de levantar la izquierda y tampoco pudo: entonces aumentó su pavor y se sintió morir. Hisopo intentó defenderse; ya no era tiempo: con su propio cinturón lo habían sujetado: encojióse

GOBIERNO MILITAR

DISPONIBLE

A los comerciantes en vinos

Se ofrece un inmenso surtido en cuarterolas, pipas, medias pipas, bordeasas, bocoyes y demas articulos de toneleria en clases y precios no conocidos hasta hoy. Compra y cambio de bocoyes usados. Para convencerse de la realidad de lo expuesto, visitad los almacenes...

AGUSTIN VIVES

LA UNION

Compañia anónima de seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en Paris, 15, rue de la Banque. Reconocida en España por Real orden y sometida a su legislación. Garantías de la Compañia en 31 de Diciembre de 1896.

Table with financial data: Capital social, Reservas, Primas a recibir, Total de garantías, Capitales asegurados, Sinistros pagados.

Trabajos de imprenta y encuadernación se hacen con prontitud, gusto y economía. Objetos de escritorio. Papeles.

Venta de perros. En la calle de Santo Domingo número 25 se venden dos cachorros de pura raza inglesa y uno mestizo de Terranova...

La industria moderna. Sellos de Caucho y metal. Comisiones y representaciones. CASILDO ARAMENDIA, CHAPIELA 10, 4.º

Disponibles. Timbres para el comercio y banca en caucho, cobre y acero. Aparatos automáticos numeradores y fechadores.

Disponibles. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos.

Café Nervino Medicinal. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos.

Pedid entodas las farmacias BICARBONATO de SOSA QUIMICAMENTE PURO. Del farmacéutico Torres Muñoz, Calle de San Marcos 11 Madrid. Cura el dolor de estómago y malas digestiones.

Disponibles. Especialista en las enfermedades de los ojos del Colegio de Médicos de Zaragoza, Decano de los oculistas de Aragón y Navarra, etc.

Clase especial para señoritas. Bordados, flores de tela y cera, frutas, grabados de oro y toda clase de adornos y objetos de capricho.

LITINA SOLUBLE DEL DOCTOR ABADIA. Uno ó dos frascos bastan para curar el reuma y la gota, en la mayoría de los casos uno. De venta: En Pamplona, farmacia de Negrillos; en Allo, farmacia de Abadía.

VINOS de CORELLA. Se venden por cuenta del cosechero en la calle de la Estafeta número 74. Precios sin igual y clases superiores.

cuanto pudo, y en aquella posición hizo un esfuerzo soberano; pero cayó sobre sus compañeros gritando con toda la fuerza de sus pulmones: «¡Traición!» Al ruido, despiértase la gente, gritando también: «¡Traición, asesinos, traición!» El eco de estas exclamaciones llegó hasta la sala de los espejos donde dormían el conde y Gervasio con los jockeys.

niéndole la punta de su porta-plumas en el pecho, le dijo: «Señor alguacil, el conde os ruega que ahora mismo deis fé ante nuestros hermanos los hidalgos de que ha tomado posesión del castillo y casa de Soplitzov, del pueblo, de las tierras sembradas y en barbecho cum forestis, fluminibus, kmetonibus ac scultetis, en una palabra, cum omnibus rebus et quibusdam aliis. Ladra todo lo dicho, como tu sabes y cuidado con que olvides una sola fórmula.»

HERALDO DE NAVARRA. Publica dos ediciones diarias; una edición de la mañana para los suscriptores de fuera de la capital con alcance telefónico y telegráfico.